

Nota necrológica

EL DR. GENARO ESCALONA

El Cuerpo Médico Mexicano acaba de sufrir una pérdida muy lamentable con el fallecimiento del muy distinguido doctor Genaro Escalona, cuya actividad profesional y social fué justamente reconocida y apreciada.

El Dr. Escalona fué hijo de don Félix Escalona y de doña Margarita Camacho de Escalona. Nació en Capulhuac, Estado de México, el 29 de noviembre de 1878, y murió en esta capital el 21 de abril de 1940. Hizo sus estudios primarios en su pueblo natal; los preparatorios en la Escuela Nacional Preparatoria, de 1890 a 1894; y los profesionales en la Escuela Nacional de Medicina, de 1895 a 1900. Obtuvo su título de médico en 1901. Fué jefe de clínica interna, con el inolvidable maestro doctor don José Terrés, y profesor de clínica interna en la Escuela Nacional de Medicina de 1911 a 1928.

Tuvo a su cargo la dirección del Lazareto de Tifosos durante la epidemia de tifo de 1915 a 1916; director del Servicio Médico Legal en 1918 y médico del Hospital General de 1905 a 1924. Dirigió él mismo el Hospital en dos épocas: en 1917 y, posteriormente, de 1925 a 1932. Se le debe la organización de los servicios especiales de gastro-enterología, de urología y de cardiología. De 1923 a 1932 tuvo a su cargo diversos servicios en el Departamento de Salubridad Pública.

Durante 35 años fué médico de una compañía de seguros, y desde 1926 director de su servicio médico, distinguiéndose por la escrupulosidad y por la honradez con que desempeñó ese cargo.

Perteneció al Instituto Médico Nacional y al Instituto Patológico Nacional; fué miembro prominente de la antigua Sociedad de Medicina Interna. Representó a México en algunos congresos celebrados en Cuba y Estados Unidos de América, fungiendo como Delegado del Gobierno de Costa Rica en el VII Congreso Médico Latino Americano celebrado en esta capital. Formó parte de las comisiones organizadoras de varios congresos médicos nacionales y de la Comisión del Tabardillo.

La Academia Nacional de Medicina lo contó entre sus socios de número, del 24 de abril de 1912 al 5 de agosto de 1931, versando su trabajo de ingreso sobre "Percusión de la apófisis espinosa de la séptima vértebra cervical y el reflejo cardíaco". Fué primer secretario de 1916 a 1917. En la "Gaceta" aparecen publicados interesantes trabajos sobre temas de medicina interna y dictámenes de varias comisiones dictaminadoras, de las que formó parte.

De carácter amable y de conducta rectilínea en las diversas actividades de su vida, el Dr. Escalona se distinguió especialmente por su honorabilidad y por la atención y escrupulosidad con que ejerció la profesión médica. Quienes tuvimos oportunidad de tratarlo íntimamente pudimos darnos cuenta de sus cualidades y del aprecio con que merecidamente lo distinguieron sus colegas, sus discípulos y la sociedad en general. Por eso, su muerte ha sido sentida por todos, pero su recuerdo y su ejemplo perdurarán.